



OPINIÓN

NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES

ALBERTO AGUILAR

Minería bajo acecho, prohibir a tajo abierto otro golpe y 2,500 mdd menos de inversión por AMLO

La inclusión de la minería en las recientes iniciativas de **Andrés Manuel López Obrador** no fue sorpresa. Dicho rubro como dice un experto está "bajo acecho".

El miércoles estuvo en el Congreso **María Luisa Albores** de Semarnat, para promover la prohibición al "fracking" para el petróleo y la minera a cielo abierto que es el 60% de toda la actividad actual.

Esta fórmula comenzó a utilizarse en los 70's. En muchas zonas los recursos minerales no están a profundidad sino dispersos en la superficie.

De aprobarse los cambios constitucionales, las actuales explotaciones a tajo abierto seguirán, pero a futuro se restarán opciones a ese rubro, de ahí la preocupación en Camimex de **Jaime Gutiérrez**.

De por sí el actual gobierno no ha otorgado ninguna nueva concesión en el sexenio. Imaginará lo que significa para un rubro que opera en 24 estados, 212 municipios y genera 417,000 empleos.

Semarnat con apoyo de Conagua de **Germán Martínez** o Conafor de **Luis Meneses** también mantienen paralizados todos los permisos. Es por consigna.

Agregue las últimas reformas a la ley en donde toda la exploración depende del Servicio Geológico de **Flor de María Harp**. Un particular que invierta para hallar un yacimiento luego tiene que concursar por el mismo y no hay garantía de ganarlo. También se decretó que el litio es sólo para el Estado.

Los ajustes a ley y otras afines, aprobados el año pasado, ni siquiera tiene reglamento porque Economía de **Raquel Buenrostro** dejó pasar los tiempos legales. Pero además sí el litio, ligado a la transición energética se re-

servó, a futuro no hay garantía para que no suceda lo mismo a otros también nodales como cobre, cobalto, níquel o grafito, por citar algunos.

Obvio las inversiones en ese rubro se han frenado y no es descartable que México se convierta en importador de materias primas estratégicas.

Debido a la incertidumbre se calcula que se han dejado de invertir cerca de 2,500 mdd con el impacto a 40,000 empleos. Obvio la cifra se abultará de aprobarse los cambios en la mira.

Así que malos tiempos para la minería.

EN CURSO INVESTIGACIÓN VS BAFAR Y QUE HABRÍA MANIPULACIÓN

Más allá del polémico rol de **María Ariza**, directora de BIVA quien convenció a Bafar para moverse a esa bolsa, esto como consejera de la firma de embutidos en una evidente situación de conflicto de interés, le platico que la investigación por manipulación del precio de la acción contra la compañía de Chihuahua que comanda **Eugenio Baeza**, sigue adelante. Fuentes enteradas aseguran que el alza de más de 200% de sus títulos del 2021 al 2023 se hizo desde el interior de la compañía por lo que pronto habría sanciones por parte de la CNBV de **Jesús de la Fuente**. Quizá entonces podrá deslistarse de la BMV que dirige **José-Oriol Bosch**.

OFERTA DE FIBRA NEXT EN BMV YA NO SERA EN EL PRIMER TRIMESTRE

Debido a que la Fibra Uno de **André El-Mann** aún no termina el trámite con el SAT de **Antonio Martínez**, amén de otros temas, imposible ya la colocación de Fibra Next en el primer trimestre. Y es que la entidad que se escindirá con 7 millones de m2 de propiedades



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

13

16/02/2024

OPINIÓN

industriales deberá incluir la información del cierre del año y retomar las presentaciones con los inversionistas. Los tiempos se estrecharon. Así que mejor esperar.

CORTINA PRESENTA EL LUNES VISIÓN DEL CNA Y SERÁ SU LEGADO

El próximo lunes el CNA que preside **Juan Cortina Gallardo**, presentará en el Club de Industriales el documento "Visión de Futuro

del Sector Alimentario y Forestal". Será el legado del empresario del azúcar que pronto terminará su gestión, con todas las necesidades de ese importante ámbito y las acciones que se requieren del Estado y la IP para garantizar la seguridad alimentaria. Estarán varios ex presidentes.

@aguilar_dd

albertoaguilar@dondinero.mx